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Dimanche 15 décembre 2024                                             
Réflexion pour le 3e dimanche de l’Avent 

Bien-aimés dans le Christ,  

Ce troisième dimanche de l’Avent nous invite à la joie, la joie au cœur de l'aƩente. La couleur rose 
des vêtements liturgiques vient illuminer le violet de la pénitence, signifiant que l’heure de la 
grande joie approche. « Réjouissez-vous dans le Seigneur, je le redis: soyez dans la joie! » nous 
exhorte saint Paul dans sa leƩre aux Philippiens (Ph 4, 4).  

La joie que l’Église proclame avec tant d’insistance n’est pas superficielle ou passagère, mais une 
joie enracinée dans l’espérance, celle de la venue du Sauveur. Elle transcende les épreuves et les 
incerƟtudes, car elle s’appuie sur la cerƟtude que Dieu agit dans le secret de nos vies et du monde. 

L’Évangile de ce dimanche (Luc 3, 10-18) nous montre les foules interrogeant Jean-BapƟste : « Que 
devons-nous faire ? » Jean nous donne trois réponses claires et exigeantes, que dis-je, trois 
conseils praƟques faciles à appliquer dans notre vie.  Premièrement, le partage, la générosité: 
s’ouvrir à l’autre, le soutenir, s’occuper les uns des autres, les aimer concrètement.  

Deuxièmement, « N’exigez rien de plus que ce qui vous est fixé ». (Luc 3,13) Jean-BapƟste nous 
dit simplement de culƟver les vertus d’honnêteté et de simplicité. Sous-entendu, vivez dans 
l’honnêteté, respectez la jusƟce. Finalement, le prophète invite à quiƩer les chemins de la violence 
et à ne pas imposer sa propre volonté en profitant de sa situaƟon de dominaƟon.  

« Ne faites violence à personne, n’accusez personne à tort ; et contentez-vous de votre solde ». 
(Luc 3,14) C’est le seul chemin possible pour nous préparer à accueillir le Sauveur, le Christ Jésus, 
pour vivre de sa joie.  

Un geste de générosité, une parole bienveillante, un acte de réconciliaƟon peuvent transformer 
nos relaƟons et révéler la lumière de Noël à ceux qui en ont le plus besoin. Que ce dimanche de 
la joie nous remplisse d’une espérance vivante, et que ceƩe espérance nous pousse à avancer 
avec confiance : le Seigneur est proche. Accueillons-le avec des cœurs rayonnants de sa paix, de 
pardon et de son amour. Bon Avent! 
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